



Presentación

Este número de la Revista de Ciencias Sociales (RCS) contiene artículos que estudian la incidencia de los aspectos macroeconómicos sobre el comportamiento de las empresas en determinados sectores de la realidad nacional y regional.

En el artículo “Determinantes Estructurales de la Competencia en el Sector Metalmeccánico Productor de Bienes de Capital de la Región Zuliana, 1984-1995”; Juliana Ferrer, José L. Vasquez y Caterina Clemenza analizan las características e intensidad con que actúan las fuerzas competitivas de este sector, identifican el contexto general de la competencia, las amenazas y oportunidades y las ventajas y desventajas competitivas de las empresas que operan en el sector metalmeccánico productor de bienes de capital.

La actual situación económica del país, caracterizada por la presencia pronunciada de desequilibrios macroeconómicos hizo que Justino Risquez realizará un análisis comparativo de los efectos derivados de la aplicación de los dos planes de ajuste (1989 y 1996) acordados con el Fondo Monetario Internacional (F.M.I.).

En este mismo orden de ideas, Daniel Anido, Zirlis Díaz y Alberto Grisolia en su artículo estudian como un marco macroeconómico adverso, la ineficiencia institucional y la escasez de regulaciones y controles, desvirtúa la función de intermediación de las instituciones financieras, siendo las consecuencias inmediatas la selección adversa de la cartera y el riesgo moral implícito. Si a esto se agrega que los distintos agentes manejan información asimétrica, el efecto final es una crisis bancaria.

Asimismo, Augusto Rincón Piedrahita, sintetiza en su artículo los componentes principales de lo que es hoy la “crítica institucionalista” al paradigma neoclásico.

Por último, fundamentados en la experiencia que tienen en el estudio de la política económica y las finanzas empresariales, Lissette Hernández y Rafael Portillo Medina, analizan el impacto que sobre la administración del capital de trabajo de las empresas venezolanas han tenido las políticas de estabilización aplicadas en 1989 y 1996.

Lissette Hernández Fernández
Coordinadora del Comité Editorial